
總部 2019年 7月份會議的講話 

 

連姆·歐克復神父 

在不信的年代我們蒙召去成聖 
 

    近來梵諦岡傳出，教宗方濟各將在今年十月十三日將真福若望·亨利·紐曼冊

封為聖人。這樣的消息使我們讚嘆天主行事的奇妙。 

 

    十五年前，貝德神父第一次在總部會議講話時就說出，他的一個同僚告訴他，

他的工作是鼓勵和幫助聖母軍團員成為聖人。從那時起，他忠誠地不斷為此而努

力。 

 

    我們聖母軍的各級會議，不論是支團，區團，或更上級會議，工作計畫中都

包含為我們的創辦人方濟杜福和其他以前的團員，特別是那可敬的愛德圭，能列

入聖品祈禱。團員們也都很重視地祈禱。不過，我們也應該注意到，根據《手冊》，

聖母軍的首要目標是使所有的團員成聖。所以，我們可以說，我們的首要目標並

不是我們的創辦者和其他人有一天被冊封為聖人，而是我們自己成為聖人。 

 

    2017年應該是方濟杜福出版他的作品《我們能成聖嗎？》的一百周年。毫無

疑義，創立聖母軍就是他對眾人的靈魂極其關心的結果。耶穌曾經說過：「我實在

告訴你們：凡你們對我這些最小兄弟中的一個所做的，就是對我做的。」(瑪 25：

40)方濟杜福成立聖母軍就是他回應耶穌這句話的行動。《手冊》第九章指出在聖

母軍最初舉行的會議中團員們都聽到了耶穌的這些話。 

 

    五十多年前，耶穌會神學家卡爾·拉納(Karl Rahner)寫道：「未來虔誠的基

督徒將是經驗過天主臨在的神祕主義者，否則，他就變得甚麼都不是了。」今天，

在世界上的大部分地方都面臨著嚴重的信仰危機時，他的話真是有遠見的真理。

在許多國家，以前聖母軍的目標是尋求使背離的天主教徒回歸信仰，但現在，聖

母軍面對的現實是那麼多人信德薄弱，甚至完全沒有信仰。 

 

    如果人們的信仰僅僅只是一種文化，並不是因為他們與耶穌基督有個人關係

而信奉祂，那麼，我們的信仰並不是建立於堅石上，而是在沙土上。我們迫切需

要盡最大的努力去重新向大眾傳福音。我們一定要引領人們真正認識耶穌，而不

是只知道祂。美國神學家若望·謝依(John Shea)說過：「沒有體驗過自己和天主

有活生生的關係的人會覺得我們宣講的訊息莫名其妙，所說的信仰也是愚妄。」 

 

    我們一定要從這個角度去重新審視我們聖母軍團員從事使徒工作的方式。

「教會常需要革新」這句話早在聖奧斯定的文章中出現。正如教宗方濟各所指出



的，教會需要更新因為她活著。我們最大的挑戰就是要找到方法將人們帶入一個

活生生的信仰。為許多人而言，問題不僅僅是領他們回到實踐信仰的路。我們要

做的比這事更深入，更具挑戰性。 

 

    教宗本篤十六世說過，沒有看過耶穌的血肉之軀，你可以相信，但是，沒有

體驗過耶穌是生活的，你便不能相信。 

 

    身為聖母軍團員，我們蒙召去為我們所愛的、生活的耶穌做見證。這需要新

的熱情，新的創意，和新的方法。我們稱之為新福傳。讓我們清楚記得，我們首

先要尋求將耶穌帶給別人及將別人帶到耶穌那裡。如果我們通過聖母瑪利亞到耶

穌那裡，並因此擁有與祂親近、有活力的關係，我們就要用我們整個生命去與別

人分享這樣的經驗。 

 

    為我們而言，成聖的路就是：全力愛天主，並愛鄰人如同愛我們自己，好使

他們能通過我們認識天主。 


